



Ministerium des Innern und für Sport Rheinland-Pfalz  
Postfach 3280 | 55022 Mainz

Präsidenten des  
Landtags Rheinland-Pfalz  
Herrn Hendrik Hering  
Platz der Mainzer Republik 1  
55116 Mainz

LANDTAG  
Rheinland-Pfalz

18/2805

VORLAGE

DER MINISTER

Schillerplatz 3-5  
55116 Mainz  
Telefon 06131 16-0  
Telefax 06131 16-3595  
Poststelle@mdi.rlp.de  
www.mdi.rlp.de

 November 2022

Mein Aktenzeichen	Ihr Schreiben vom	Ansprechpartner/-in / E-Mail	Telefon / Fax
-	-	Marko Andelic marko.andelic@mdi.rlp.de	06131 16-3210 06131 16-17-3210

**Sitzung des Innenausschusses am 14. November 2022**  
**TOP 4: Testversuche System Monocam auf rheinland-pfälzischen Straßen**  
Antrag der Fraktion FREIE WÄHLER nach § 76 Abs. 2 GOLT  
- Vorlage 18/2566 -

Sehr geehrter Herr Landtagspräsident,

in der Sitzung des Innenausschusses am 14. November 2022 wurde zu TOP 4 „Testversuche System Monocam auf rheinland-pfälzischen Straßen“ schriftliche Berichterstattung vereinbart. Ich bitte Sie, den nachfolgenden Bericht den Mitgliedern des Innenausschusses zu übermitteln.

Die Bedeutung der Monocam für die Steigerung der Verkehrssicherheit wurde bereits in der Sitzung des Innenausschusses am 2. Juni 2022 erläutert. Rheinland-Pfalz ist das erste Bundesland, welches in einer Kooperation mit den Niederlanden ein entsprechendes System testet. Da bislang kein vergleichbares System in Deutschland im Einsatz ist, wurde eine intensive Erprobung im Rahmen eines Pilotprojektes vorgesehen.

Ziel der Erprobung der Monocam ist es, die grundsätzliche Geeignetheit des Systems zur automatisierten Erfassung von Ablenkungsverstößen praktisch zu testen, die Erfahrungen der polizeilichen Anwender einzubinden und letztlich Empfehlungen für einen späteren Echtbetrieb samt der hierfür noch erforderlichen Handlungsbedarfe zu erheben.



Die Erprobungsphase der MONOcam erstreckt sich auf sechs Monate und umfasst Kontrollörtlichkeiten auf Bundesautobahnen im Bereich der Polizeipräsidien Trier und Mainz. Erst nach Abschluss der Erprobungsphase kann unter Einbeziehung aller bis dahin gewonnen Erkenntnisse eine aussagekräftige Gesamtbewertung des Pilotprojekts erfolgen und veröffentlicht werden. Unabhängig davon war und ist auch für den seit dem 1. September 2022 stattfindenden Pilotbetrieb im Polizeipräsidium Mainz eine fortlaufende Presse- und Öffentlichkeitsarbeit zur Funktionsweise der MONOcam vorgesehen. Hierzu fand unter anderem am 26. Oktober 2022 ein Pressternin des Polizeipräsidiuns Mainz statt.

Zu den rechtlichen sowie datenschutzrechtlichen Fragestellungen wurde bereits in der Sitzung des Innenausschusses am 29. Juni 2022 berichtet. Die Bewertung ist noch dieselbe. Nach Abschluss der sechsmonatigen Projektphase erfolgt eine Evaluation der Ergebnisse. Erst dann kann über eine dauerhafte Umsetzung entschieden werden.

Mit freundlichen Grüßen



Michael Ebling